



学校だより

12月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～
<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/>



今年を振り返って

学校長 酒井 浩明

木枯らしが銀杏の葉を散らし、小春日和があります。本格的な冬の到来を感じる時期となりました。

12月4日～10日は、人権週間です。今年の森の台小学校は、11月30日～12月14日に人権を大切にすることをしました。

そこで、人権週間の取組の始めとして、11月26日の朝会では、特に、大人でも人を傷つけていることに自分で気付くことの難しさとともに、私も他の先生から教えてもらって学んだということや、一人ひとりが人権週間に自分を振り返り、その振り返りを生かしてよりよく生活し、よい思い出を増やせるように願っていることを話しました。

森の台小学校の児童は、日常の児童指導の中でも、自分のよくなかった点を正直に振り返ることができ、関係を改善しようとする子どもが多いので、爽りの多い人権週間とできるのではなかと思っています。

さて、12月の学校は、今年度の振り返りを進め、来年度に向けての準備を考え始める頃です。また、保護者の皆様には、「皆様の声を学校教育へ」アンケートをお願いしています。

そこで、学校説明会資料や学校だより等でもお知らせしていますが、改めて今年度の取組を書き出してみました。

- ・1階廊下のサイレントゾーンを「挨拶だけゾーン」と変えたり、公園門に挨拶の標語を掲示し、挨拶団の活動を各学年にも広げたり、交流委員会が外に出て挨拶する活動にも取り組んでみました。
- ・引き続き、森小スタンダードを基本として、一つ一つの約束を大切に、担任と学年主任が児童指導し、児童支援専任や養護教諭もかかわったり支援したりして、児童自らが改善の方向性に気付くような指導を進めてきました。

- ・3・4年生では、算数のTTでの指導を、5・6年生では、社会科と理科の交換授業を行い複数教員が成長を見守っています。
- ・道徳の授業研究に引き続き取り組み、自分自身のあり方を振り返ったり考えを深めたりする機会を大切にしてきました。



<通学路脇のビワの花>

- ・『地域の材』を授業で大切に扱うとともに、『まちとのつながり』を学校だよりで紹介したり、地域関連活動への参加奨励として参加証を渡したりしました。
- ・まちとともに歩む学校づくり懇話会（地域代表の方と学校の様子を話し合う）を2回実施に変更しました。2回目は、2月19日を予定しています。
- ・児童のより安全のために車の出入りの多い、西門の施錠を徹底しました。
- ・学校保健委員会では、「安全で安心な生活」をテーマに取り組んでいます。
- ・保護者の皆様のご協力もあり、昨年度までと比べ体調不良の欠席者が少なくなり、10人台の日がほとんどとなっています。
- ・学校だよりでは、ネット利用等にかかわることを多く取り上げて、子どもにとってよりよい環境づくりについて考える機会を設けました。

<12月の生活目標>

- ・冬の病気を予防しよう
 - ・言葉遣いを振り返ろう
 - ・環境を整えてなごやかに会食しよう
- 年末やお正月は、よその方と関わる機会が増える時期です。ご家庭でも、生活目標を活かしていただければ幸いです。

12月の行事予定



日	曜日	児童活動・行事
1	土	人権集会 土曜参観2・3校時 (給食あり：午前授業) 3年・8組親子交流会
2	日	
3	月	土曜参観代休
4	火	6年国会見学 3年豆腐出前授業① 学校カウンセラー(AM)
5	水	ふれあいタイム⑥(1校時) 3年豆腐出前授業② 研究会のため短縮午前授業給食あり 13:00下校
6	木	5年わら細工教室
7	金	6年ラグビー選手学校訪問 クラブ活動⑧
8	土	
9	日	
10	月	朝会 8組うボール校外学習
11	火	職員研修のため5時間授業14:40下校 学校カウンセラー(AM・PM)
12	水	音楽集会(5年発表) 代表委員会 個人面談①
13	木	避難訓練(中休み：火災) 短縮午前授業給食あり
14	金	個人面談② 短縮午前授業給食あり
15	土	
16	日	
17	月	朝会 個人面談③ 短縮午前授業給食あり 学校カウンセラー(AM)
18	火	個人面談④ 短縮午前授業給食あり
19	水	自由参加集会(中休み)
20	木	給食終了 個人面談⑤ 短縮午前授業給食あり (避難訓練予備日)
21	金	午前授業 大掃除
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	朝会 午前授業
26	水	冬季休業開始
27	木	学校閉庁日(～1月4日まで)
28	金	学校閉庁日
29	土	
30	日	
31	月	大晦日

お知らせ



土曜参観 1日(土)

2・3校時が全クラス授業公開となります。午前授業で給食はあります。

9:35~10:20 2校時(3年親子交流会)

10:20~10:35 中休み

10:40~11:25 3校時(8組親子交流会)

*授業教科・単元などは、先日配布したお知らせをご覧ください。是非、ご参観ください。

個人面談週間です



各担任からお知らせしましたように、13日(木)、14日(金)、17日(月)、18日(火)、20日(木)個人面談があります。

後期前半の学校でのお子さんの様子や今後のめあてなどについて話し合う有意義な時間にしたいと考えています。今回は全学年二者面談です。面談日の下校時刻は、13:40となります。どうぞよろしくお願いします。

★学校カウンセラー来校日

4日(火) AM 11日(火) AM・PM
17日(月) AM

ご相談のある方は、事前に副校長または児童支援専任田後教諭までご連絡ください。
(Tel 931-2047)

★1月初めの主な行事予定

- 7日(月) 授業開始 午前授業
発育測定(4・5・6年)
- 8日(火) 午前授業
発育測定(1・2・3年)
- 9日(水) 書初め3・5年 給食開始
- 10日(木) 書初め4・6年
- 11日(金) 委員会活動
- 14日(月) 成人の日
- 15日(火) 校内書写展 給食週間
発育測定(8組)
5・6年ネット教室

1年生

～初めての音楽集会「ともだちになろうよ」～

ひとがいっぱいいて、ちょっとときどきしました。
すこしはずかしかったです。でも、まちがえずにうたえたからうれしかったです。あと、みんなといきが
あっていたからうれしかったです。
きんちょうしていたのに、だんだんたのしくなってきた、ちゃんとうたえました。
きんちょうしていたけれど、ちょっとうたったらきもちがらくになりました。

2年生

～たのしかったよ ズーラシアえん足～



力を合わせてできたことは、グループ行どうです。なぜかという、リーダーでみんながちゃんといるかど
うかを見れたからです。みんなでたくさん力を合わせてたくさんいろんなところのどうぶつが見れたたのし
かったです。いっぱい歩いたのは、「力を合わせられたんだな。」と思いました。どうぶつが思ったより何ばい
もいました。おきゃくさんもいっぱい「ズーラシアってすごくにんきなんだな。」と思いました。

とけいを見ながら時間通りに力を合わせて、わくわく広場につけました。グループできょうりよくしながら
ズーラシア中を回れました。フンボルトペンギンはハンカチをプロペラのようにふると近づいてきてくれ
てうれしかったです。じゅういさんのしごとは教科書にのっていたよりずっとたいへんそうだったのでびっく
りしました。じゅういさんのしごとやどうぶつのとくちょうが知れてよかったです。

3年生

～区の音楽会を終えて～



今日、区の音楽会がありました。きれいに歌えてとてもよかったです。これからの音楽でもきれいに歌える
といいです。

今日、区の音楽会に行きました。「風の置き手紙」では、始めのしの音をきれいに吹けてよかったです。
「エール」では、軽はずむように歌えてよかったです。最後にピアノの演奏が聴けました。とてもきれいで
した。きんちょうしたけれど、楽しかったです。

金曜日に区の音楽会に参加しました。会場に入ってみると、すごく広かったです。こんな広い所で歌うんだ
なと思いました。歌っている時、とてもきんちょうしました。終わっ時、温かい拍手があって、ほっとしまし
た。今回参加してよかったです。

区の音楽会で、私はアルトパートでした。一番前できんちょうしました。歌では、表情をつけて、口を大き
く開けて歌えました。リコーダーでは、上手にきれいな音を出せました。最後に、村上先生という他の学校の
先生に、「森の台小学校のエールは、本当にみんなを応援しているようでした。リコーダーもドシドがたくさん
あったけれど、音がにごってなくてきれいでした。」と言われてとてもうれしかったです。また、歌いた
いです。

4年生

～愛川宿泊体験学習を終えて～

わたしは、はじめて山登りをしました。バスが近づくにつれて山が大きく見えて、すごく迫力があり、早
く登りたくなりました。雨がパラパラと降ることもありましたが、頂上の展望台に登ったら愛川の絶景を楽
しめて、とてもよかったです。山登りの途中では、いろんな生き物に会ったり、自然を感じたりすることが
できました。次は家族と行きたいなあと思いました。

ほくは、キャンプファイヤーの劇を一番がんばりました。練習では、せりふを覚えることや、登場のポー
ズを決めるところを考えるのが大変でした。本番での目標は、せりふをリズムよく言うことでした。うまく
成功できてすごうれしかったです。ちょうど劇が終わると雨が降ってきてしまいました。楽しいキャン
プファイヤーでした。

5年生

～球技交流会ふり返り～



私はこの球技交流会を通して応えんが大切だと思いました。みんなで応えんをすると、試合をしている人
達は、心から楽しんでいるように見えたからです。この交流会に向けて、チームの人とリバウンドやドリブ
ルシュートなどたくさん練習をしてきました。本番ではその練習の成果が出て、とてもうれしく思いまし
た。三保小の人と交流することができたのでよかったです。

球技交流会で、私はミッドフィルダーをしました。練習のときは少しこわくてボールを取れなかったけれ
ど、本番はしっかりボールを取ることができました。フォワードの人に上手にボールをつなぐことができ、
その人がシュートを入れてくれたのでよかったです。また、いろいろな人とスポーツをしてかかわりたいと
思いました。

6年生

～11月を振り返り、12月に向けて～

私は、残り5か月となった小学校生活で、少し変わろうと思いました。これまでの生活を見返してみ
ると、急いでいるといった理由でろう下を走ってしまうなど、ルールを守れていませんでした。自分は最高学
年で手本を見せるはずなのに、自分が守れないことに気付くのがとてもおそかったのです。私は、クラスで
校内ルールクイズをやります。前までの気持ちを切りかえて、残り5か月を迎えようと思います。

もうすぐ人権週間が始まります。いじめは見て見ぬふりをする人がいて、被害が大きくなってしまいま
す。私は勇気を出して、「そういうことはやめようよ。」と言える人になりたいです。そしてそんな人が学校
に増えてほしいと思っています。計画委員会で人権週間の取組をしていますが、計画委員だから、6年生だ
からではなく、学校全体がもっといじめに対する正しい意識をもてるように、自らが行動したいです。

8・9・10組

～愛川体験学習に行って～



高取山の山のぼりが楽しかったです。ちょう上についたら雲が下に見えて、けしきがとてもきれいだし
た。また、みやがせダムでは、水が流れるところがすごく高くて、ゴジラより高いなあと思いました。楽し
い二日間でした。

レインボープラザで、あいそめをしました。バンダナをおって、わゴムやわりばしをつかってもようをつ
けました。青い水につけてから出すと、だんだん色がかわってきておもしろかったです。お気に入りのバン
ダナができました。

ふれあいの村のバイキングで、おいしいものをたくさん食べました。おかずもジュースもおかわりでき
たのがうれしかったです。トングをつかってじぶんでとるのはむずかしかったけれど、できるようになりまし
た。おなかいっぱいになりました。